

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 17 DE MARZO DE 1772.

L De las fronteras de Polonia 22 de Enero de 1772.
 Los Rusos y los Confederados se acercan mas y mas, y hay frecuentes escaramuzas entre los dos partidos. Los Confederados han detenido ultimamente muchas patrullas Rusas en el distrito de *Cracovia*, y el 10 de este mes interceptaron un considerable comboy de víveres, destinado para la Guarnicion de aquella Plaza. El Mariscal *Zaremba* se hace cada dia mas formidable con su Cuerpo de Tropas, compuesto de 109 hombres; y despues de haber batido el 8 de este mes en el llano de *Czentochau* á un Destacamento Ruso, á las ordenes del Coronel *Drewitz*, derrotó otro Cuerpo de las Tropas del mismo Coronel. Al valor y habilidad de este Mariscal se agregan las demás calidades, que conquistan el corazon del Soldado, y entre ellas la liberalidad; de suerte que se ha impuesto la ley de no tomar cosa alguna de los despojos: hace actualmente reclutas en *Lisa*, dando hasta cien escudos de enganchamiento.

A Dantzick 4 de Febrero de 1772.
 Visan de *Thorn*, que las Tropas Rusas, que se habian mantenido hasta ahora en aquella Ciudad, la han evacuado, y que han sido reemplazadas por un Destacamento de Tropas Prusianas. La *Lithuania* está casi enteramente conmovida, sin que los Rusos lo puedan estorbar: el Sr. *Benklevsky*, que permanece en aquella Provincia con 300 hombres, ha atraído á su partido la mayor parte del Regimiento de *Sapieha*, dependiente del Ejército del Gran Ducado. Se aumenta diariamente el número de Tropas Prusianas en la *Prusia Polaca*, y sus Gefes siguen exigiendo grandes contribuciones en dinero, granos y forrages.

E Stockolmo 7 de Febrero de 1772.
 EL Sábado ultimo fue el Rey al Hospicio, en que están recogidos los
 po-

pobres, para instruirse menudamente de las circunstancias de este establecimiento, de sus rentas, del número de pobres, del culto que se dá á Dios, del modo con que se trata á los pobres y cómo están alojados. Tubo S. M. la benignidad de acercarse á las camas de los que no podian levantarse por su abanzada edad, les habló con el mayor cariño, se informó de su parentela y profesiones que habian tenido: entró despues en la Iglesia; tomó noticia de los bienhechores que han contribuído principalmente á un establecimiento tan caritativo; manifestó su satisfaccion por todo, y mandó llevar 300 libras de harina para que se repartiesen entre los pobres.

EL dia 26 del pasado se dieron gracias á Dios en todas las Iglesias de esta Capital por la conservacion del Rey; y los *Judíos* manifestaron tambien su gozo, resonando en su Sinagoga cánticos de alabanza.

El 28 del mismo mes, dia del cumpleaños del Príncipe, que entró en los cinco de su edad, hubo concurrencia en Palacio; y el dia siguiente se celebró tambien el cumpleaños del Rey, con cuyo motivo comió S. M. con la Reyna Viuda y con el Príncipe *Federico*, admitiendo á su mesa á muchas personas principales de la Corte. El Rey, y las citadas Personas Reales asistieron por la tarde á la *Comedia Francesa*; y por la noche hubo cena en la Sala de los Caballeros, á que concurrieron los Ministros estrangeros y la principal Nobleza; pero no se hicieron regocijos en la Ciudad, en virtud de una Ordenanza del Rey, por la qual declaraba que no tenia necesidad de estas demostraciones exteriores para vivir asegurado del amor y fidelidad de sus Vasallos.

La esposa del Teniente General *Gabler*, que había sido arrestada con su marido, ha tenido permiso de salir de la Ciudadela y retirarse á su casa, en donde puede tratar con quien quiera; pero se la ha prohibido salir de ella hasta nueva orden. El Sr. *Bulow*, Caballerizo del Rey, y su esposa; el Sr. *Lersner*, Montero de la Corte; el Sr. *Reverdy*, Consejero de Conferencia; y el Teniente *Struensée*, uno de los hermanos del Conde; han recibido orden de salir de *Copenhague*, lo que ya han executado.

Además del refuerzo despachado de *Hungría* al Cordon que se estiende desde *Transibvania* ázia *Valaquia*, se ha embiado otro al que forman nuestras Tropas en las fronteras de *Polonia*, con cuyo auxilio se ha internado siete millas mas adentro. Restituyendose el Conde *Potocki* con 500 Confederados desde *Turquía* á *Polonia*, pasó por los Estados de nuestra

Soberana , de cuya orden se le subministraron los víveres necesarios; pero estas Tropas fueron desarmadas durante su tránsito , y se les volvieron las armas en la frontera por nuestros Destacamentos, que les servían de escolta.

E De las fronteras de Silisia 4 de Febrero de 1772.
 EL Sr. de *Choisi*, Oficial extranjero en servicio de la Confederacion general , y Comandante de *Tynieck*, acaba de executar una empresa muy osada contra la Ciudad y Castillo de *Cracovia*. Esta Ciudad , situada á las orillas del *Vistula*, mantiene sus fortificaciones antiguas, á las quales han añadido los *Rusos* muchas obras de dos años á esta parte. Se halla el Castillo en una eminencia , cuya entrada , que es muy difícil , aumenta la fuerza de sus bastiones y demas obras de que está rodeado. Los *Rusos* habian establecido en aquella fortaleza el depósito general de su artillería y municiones de toda especie , que debían servir para hacer el sitio de *Tynieck* y demas Puestos que ocupan los Confederados en la pequeña *Polonia*. Había en el Castillo 400 hombres de guarnicion; 800 en la Ciudad , y mas de 300 ocupaban los Arrabales y Lugares inmediatos. El Sr. de *Choisi* formó el proyecto de tomar á los *Rusos* esta importante Plaza ; á cuyo efecto partió de *Tynieck* á la una de la noche del dia primero de este mes , á la cabeza de solos 600 hombres , que componían la mayor parte de la Guarnicion. Dividió esta Tropa en dos Destacamentos: uno de 180 hombres , á las órdenes de los Sres. *Saillant*, *Charlot*, *Desprez* y del Caballero de *Viomesnil*, Oficiales extranjeros en servicio de la Confederacion , tubo encargo de introducirse por un respiradero que se había descubierto en las cercanías del Castillo, el qual tenía comunicacion con los subterráneos de la fortaleza : el Sr. de *Choisi* se reservó el segundo Destacamento de 420 hombres, con los quales se propuso forzar la entrada de la Ciudad , apoderarse de la gran guardia , y interceptar los socorros que las Tropas estendidas en los arrabales podrían embiar á la Guarnicion del Castillo. Experimentó tantos obstáculos y dificultades la marcha de este ultimo Destacamento, que solo siete hombres llegaron con el Sr. de *Choisi* á las murallas de la Ciudad , á cuya vista permaneció cerca de tres horas , hasta que al fin se le unió el resto de su gente con 30 hombres mas de la Tropa destinada al ataque del Castillo , que tambien se habian extraviado. Estando ya para amanecer , temió el Sr. de *Choisi* exponer su Destacamento á ser destruído por los *Rusos* , y en su consecuencia tomó el camino de *Tynieck*; pero apenas había llegado , quando oyó el ruido de la artillería de *Cracovia* y las descargas generales de fusilería, y poco despues tubo aviso de que la Tro-

pa del Sr. de *Saillant* se había apoderado del Castillo. En efecto, este Destacamento, despues de haber andado errante por espacio de tres horas, y de habersele extraviado los 30 hombres que se unieron al Sr. de *Choisi*, baxó al respiradero, por donde no se podia caminar sino uno á uno, y para llegar al Castillo fue preciso cortar empalizadas, derribar puertas, ventanas &c. El Caballero de *Viomesnil*, que entró el primero en la fortaleza, mató dos Centinelas y un Capitan *Ruso*, antes que se le pudiese juntar ningun Soldado de su Destacamento; y la intrepidez de esta pequeña Tropa decidió al fin el suceso de la empresa. Estas gentes valerosas mataron 120 hombres á los *Rusos* y hicieron 91 prisioneros: el resto de la Guarnicion del Castillo se refugió en la Ciudad, introduciendo en ella el terror. Informado el Sr. de *Choisi* de lo sucedido, partió inmediatamente de *Tynieck* con 400 hombres: hizo retirar todos los Destacamentos *Rusos* que salieron á su encuentro: forzó el puente de *Cracovia*: desbarató un Cuerpo de Caballería superior al suyo, que marchó contra él desde la Ciudad: entró en el Castillo, y se unió á los 150 hombres que se habían hecho dueños de él, y se defendían valerosamente nueve horas seguidas contra los esfuerzos de 800 *Rusos*. Este socorro aseguró la victoria á los Confederados, que solo tubieron tres Soldados muertos y otros tres heridos. El Sr. *Charlot* recibió una peligrosa herida en la pierna, haciendo prodigios de valor. En el Castillo de *Cracovia* se encontró un grande almacén de toda especie de municiones y de víveres, que se regúla en dos millones.

Las Tropas de la Confederación, acantonadas detras de *Tynieck*, han recibido orden de marchar adelante para reforzar la Guarnicion de aquel puesto, y socorrer al Sr. de *Choisi*, que dicen se apoderó ayer de la Ciudad y arrabales de *Cracovia*.

Hamburgo 26 de Febrero de 1772.

LAs cartas de *Copenhague* refieren las particularidades siguientes. „Se „ha revocado la orden que tenía el Capitan *Duval* para salir del Reyno, „y se le ha dado otra Compañia en el Regimiento de *Bornholm*. El Tri- „bunal, que ha establecido el Rey con el nombre de Junta de Inquisi- „cion para formar el proceso de las personas arrestadas, ha empezado ya „sus operaciones, y expedido una Ordenanza, previniendo á todos los „que tengan en su poder dinero, papeles ú otros efectos pertenecien- „tes á las personas arrestadas: el 17 de orden del Rey, los entreguen en „el término de ocho dias á la Junta establecida en *Christiansbourg*. El „Sr. de *Koeller*, Teniente General, los Sres. *Schumacher* y *Shum*, Conse- „jeros de Conferencia, y el Sr. *Guldberg*, Consejero de Estado, están en-

„cargados de revér y exâminar todos los papeles, cartas y efectos de los
 „encarcelados. Esta misma Junta ha hecho arrestar tambien á muchas
 „personas sospechosas.

„Al Conde de *Struensée* se le hizo el 28 su primer interrogatorio en
 „casa del Comandante de la Ciudadela; y para impedir el tumulto y
 „concurencia del Pueblo, se tomó la precaucion de levantar todos los
 „puentes. Los prisioneros continúan en ser tratados con mucho rigor,
 „especialmente el Conde de *Struensée*, que está vestido de bayeta, y con
 „esposas y grillos, afianzados en la muralla: se le ha privado de todos
 „los medios de quitarse la vida, habiendosele prohibido hasta el uso del
 „tabaco de hoja. El padre del Conde de *Struensée* fue Profesor en *Halle*,
 „y despues Superintendente general de las Iglesias en los Ducados de
 „*Sleswick y Holstein*. Se asegura que miraba con sentimiento la rápida
 „fortuna de su hijo, y que quando supo su promocion al empleo de
 „primer Ministro, exclamó con amargura: *mas quisiera tener la noticia*
 „*de su muerte.*“

Londres 21 de Febrero de 1772.

EL Lord *North* presentó ayer á la Cámara de los Comunes el siguiente Mensage del Rey.

JORGE KEY.

„El paternal afecto que S. M. profesa á su Familia, y el vivo inte-
 „rés que toma en la futura felicidad de sus Pueblos, y en el honor y dig-
 „nidad de su Corona, le hacen desear que se establezca sólida é irrevoc-
 „ablemente el derecho de aprobar todos los matrimonios contraídos en
 „la Familia Real, que ha pertenecido siempre á los Soberanos de este
 „Reyno, como objeto de interés público: á cuyo efecto recomienda á
 „las dos Cámaras del Parlamento, que exâminen si convendrá suplir el
 „defecto que pueda haber en las Leyes actualmente existentes, con al-
 „guna nueva clausula que impida mas eficazmente á los descendientes
 „del difunto Rey *Jorge II.* (excepto la línea de las Princesas que casen
 „en Países estrangeros) casarse sin haber pedido y obtenido ante todas
 „cosas el consentimiento de S. M. ó de sus herederos y sucesores.“ La
 „Cámara determinó que se diesen muy humildes gracias al Rey por su
 „benigno Mensage, asegurandole que penetrados sus fieles Comunes de
 „todo el afecto que deben al paternal amor que manifiesta S. M. por su
 „Familia, al vivo interés que toma por la futura prosperidad de sus Pue-
 „blos, y honor y dignidad de su Corona, no dexarán de aplicar la mas
 „séria atencion al Mensage de S. M. Otro igual embió el Rey á la Cama-
 „ra de los Lordes.

La Haya 18 de Febrero de 1772.

SE sabe de *Larrache*, que *Sedy Mohamed*, Rey de *Marruecos*, campaba en las montañas, á dos jornadas de *Fez*, y que había encargado á los Príncipes sus hijos, que se acercásen á las costas marítimas para recibir los regalos de las Ciudades, Cónsules y Negociantes. El tercero de dichos Príncipes, llamado *Muley Jarid*, que estaba en *Larrache* el 4 de Noviembre, tiene de 22 á 23 años, y está encargado de la inspeccion de la artillería del Reyno, en que se exercita diariamente, habiendo aquel Soberano, su Padre, dádole el mando de un Cuerpo particular de Artillería, compuesto de 200 jóvenes escogidos, entre los quales hay algunos que han estado dos meses en *Gibraltar* aprendiendo este manejo baxo la direccion de un Oficial de la Guarnicion de aquella Plaza. No es menor la atencion que dá el mismo Soberano á su Marina Corsaria. Creyendo que la conducta del Capitan *Reis-Salib*, que fue conducido á *Lisboa*, y despachado á *Larrache*, á donde arribó el 12 de Noviembre, es digna de riguroso exâmen, ha tomado varias providencias, y entre ellas una que importa la sepan las Potencias *Christianas*. Se reduce á haber despachado á todos los Puertos un Secretario, prescribiendo á los Corsarios ciertas leyes tocantes á los Navíos que encontrasen. Todas las Embarcaciones extranjeras serán obligadas á manifestar pasaporte *Turco*, sin cuya circunstancia experimentarán un trato arbitrario, no de parte del Capitan *Moro*, sino por las ordenes que dará el Emperador en vista de la relacion que se le haga de las circunstancias del encuentro.

Versailles 29 de Febrero de 1772.

EL dia 23 de este mes se juntaron los Caballeros de la Orden del *Toyson de Oro* en el Gavinete del Sr. Delfin, en donde, habiendo tenido este Príncipe Capitulo de la Orden, en virtud de poder de S. M. *Católica*, recibió Caballero al Duque de *Durás*, Par de *Francia*, Teniente General de los Exércitos del Rey, Caballero de sus Ordenes, y primer Gentilhombre de su Cámara; habiendo sido Padrino el Conde de *Egmont Piñateli*.

Atendiendo el Rey al bien de todos sus Vasallos, se ha ocupado particularmente en discurrir los medios de procurar á los empleados en el servicio de mar una subsistencia segura en los tiempos en que sus heridas ó enfermedades no les permitiesen continuar la profesion. Habiendo reconocido S. M. que las excesivas pensiones concedidas sobre la *Caxa de Inválidos* de Marina, la han agotado de tal forma, que no es posible desempeñar los fines principales de su instituto, sin disminuir el número y cantidad de estas pensiones, de ningun modo proporcionadas

al objeto que deben ocupar, ha expedido el 21 de este mes un Decreto en su Consejo, previniendo „que no se pueda conceder en adelante „sobre la Caja de *Inválidos* de la Marina pensión alguna que exceda de „mil libras: que todas las que actualmente pasen de esta suma no se pa- „garán de aquí adelante por dicha Caja sino hasta la cantidad de mil „libras, debiéndose satisfacer el resto por la Tesorería Real: que las su- „mas sobrantes en la referida Caja por el descargo de las pensiones, „se repartirán desde primero de Julio próximo entre los destinados al ser- „vicio de mar, que sean mas acreedores por la antigüedad y naturale- „za de sus servicios, ó por su edad, y sus enfermedades; á cuyo efecto „se presentará á S. M. antes del dia primero de Junio un Estado de los „empleados en todos los Almirantazgos del Reyno, que se hallen en „el caso de aspirar al medio sueldo. “

H *París 2 de Marzo de 1772.*
 Abiendo reunido el Papa por su Breve de 9 de Agosto próximo pasado, baxo un mismo habito y regla, á los Religiosos Menores Conventuales de *S. Francisco* y á los Religiosos Observantes de este Reyno, se registró el referido Breve el 22 del mes ultimo en el Parlamento de *París*; y en su consecuencia los Observantes van á tomar el habito de los Coventuales.

E *Roma 29 de Febrero de 1772.*
 EL Cardenal *Orsini*, Ministro plenipotenciario del Rey de las *Dos Sicilias* á la Santa Sede, hizo celebrar en los dias 11, 12 y 13 del corriente un devoto Triduo en la Iglesia de *Santa Maria de los Martyres*, con Indulgencia plenaria, concedida por su Santidad, á todos los Fieles que concurriesen á implorar del Omnipotente el feliz parto de la Reyna de *Nápoles*. Lo mismo van executando succesivamente diferentes Comunidades Religiosas.

Considerando S. B. lo gravosa que sería á los pobres la rigurosa observancia de la próxima *Quaresma*, por el excesivo precio que tiene el aceyte, se ha dignado conceder permiso á los habitantes de esta Capital para que puedan usar de lacticinios, en la forma que se ha practicado en iguales ocasiones.

Dias pasados se tubo la Congregacion antipreparatoria de Sagrados Ritos á presencia del Cardenal *Corsini*, Ponente, para la aprobacion de milagros en la Causa de Beatificacion del Venerable Padre *Lorenzo de Brindesi*, Ex-General de *Capuchinos*.

El Duque de *Glocester*, hermano del Rey de *Inglaterra*, llegó aquí ayer

ayer mañana para disfrutar las públicas diversiones del presente tiempo; y por la tarde embió el Mayordomo de su Santidad á S. A. R. un magnifico y exquisito regalo, compuesto de variedad de comestibles.

El Lunes 24 del corriente falleció en esta Capital el Cardenal *Perelli*, de edad de 75 años, y quatro meses, habiendo recibido antes los Santos Sacramentos y la bendicion Pontificia *in articulo mortis*.

Habiendo escrito al Rey nuestro Señor el Landgrave de *Hesse-Cassel* la muerte de la Landgravia su Esposa, mandó S. M. se vistiese la Corte de luto por siete dias, que empezaron á correr desde el Miercoles próximo pasado 11 del corriente.

El Rey se ha servido nombrar á *D. Juan de Villarreal* para una Plaza de Oydor de la Real Audiencia del Reyno de *Aragon*.

En atencion á los méritos y servicios de *D. Francisco Xavier de Viscarra*, se ha servido S. M. concederle merced de Título de Castilla, para sí, sus hijos y sucesores, con la denominacion de Marqués de *Panuco*.

En la Extracción de la *Real Lotería*, executada el Sábado 14 de este mes, salieron los números 31, 52, 71, 77, y 11, y han ganado los Jugadores 273 y 260 reales de vellon.

Estampa fina, que representa la nueva Máquina-Tahona, construída en los hornos de los cinco Gremios mayores, por *D. Juan Sardinero*, Maquinista de S. M. Para que el Público se aproveche de su utilidad y constancia, se dan las medidas y explicacion de dicha Máquina, la que no cesa de moler todos los dias 64 fanegas de trigo, con mas aumentos y mejor molidas que las 24 fanegas que regularmente muelen en el mismo tiempo las Tahonas de antigua idéa. Dáse tambien noticia de las Máquinas y obras de Hidraulica, que tiene hechas dicho Autor en los Rios de *Xarama* y *Guadarrama*; se hallará en la Librería de *Juan de Esparza*, Puerta del Sol, frente de la Fuente.

Galatéo Christiano, Moral y Sagrado. Compendio histórico desde la Creacion del Mundo hasta la Asumpcion de Maria Santissima: con varios avisos y documentos morales y espirituales, para direccion de la Vida Christiana. Otro: *Breve Catecismo del texto y explicacion de la Doctrina Christiana*, compuesto por el Ilmo. y Rmo. Sr. *D. Fr. Pedro de Tapia*, Arzobispo que fue de Sevilla, segun y conforme los Decretos del Santo Concilio de Trento. Se hallarán en la Librería de *Escribano*, calle de *Atocha*.

POR EL REY NUESTRO SEÑOR.

En casa de *Don Francisco Manuel de Mena*, calle de las Carretas.